

**MARZO:  
IGUALES.**

**Cuarta semana: “Día Internacional contra la discriminación racial” (21 marzo).**

“La inferioridad de los negro es una mentira que sólo acepta como verdadera la sociedad que los domina” M. Luther King.

**Breve Explicación para el profesor:** en esta semana se celebra a nivel mundial el día contra la discriminación racial. Es una oportuna ocasión para abordar una vez más la radical igualdad que debe existir entre todos los seres humanos. Nada hay que justifique una desigualdad, ni mucho menos, una discriminación por razón de raza. Presentamos una bella historia que nos habla de la profunda igualdad de los seres humanos y de la causa para que esa igualdad no sea respetada: **“lo que llevamos dentro”**, - dice la historia. Hay que trabajar esta cuestión para que nuestros alumnos profundicen y acierten a ver que en las personas lo importante no es su apariencia externa, sino su corazón, su mundo interior (*las ideas, los sentimientos, la forma de pensar...*) Si el interior de la persona tiene un buen fundamento, sus obras serán positivas, y esto es lo importante. ¿Qué ideas y sentimientos se están formando en nuestros alumnos y alumnas? ¿Qué convicciones? ¿Desde dónde observan la realidad y se sitúan en ella? Esto es lo que debe preocuparnos a quienes sembramos en ellos.

**EL GLOBO NEGRO**

Las atracciones de la feria ya se habían instalado en las afueras de la ciudad, y hacían las delicias de todos los que la visitaban. Todos pasaban un rato divertido y agradable subiéndolo a las atracciones y visitando las diferentes barracas.

Un niño de color también fue de visita, y al marcharse se quedó mirando cómo un vendedor de globos hacía propaganda de su mercancía. En un determinado momento, el vendedor de globos soltó uno de color rojo, que subió hacia el cielo, siendo el centro de las miradas de muchos chicos y chicas. Después soltó otro de color amarillo; unos segundos más tarde, uno de color azul, y, finalmente, uno de color blanco. Todos subían hacia el cielo, hasta que desaparecían de la vista.

Pero el chico negro no dejaba de mirar un globo de color negro que el vendedor tenía cogido y no soltaba en ningún momento. Al final el chico se decidió a preguntarle:

- **Señor, ¿si soltara el globo negro, subiría tan alto como los otros?**

El vendedor, que también miraba al chico desde hacía un buen rato, le sonrió con comprensión, y soltó la cuerda del globo negro. Mientras el globo se elevaba hasta el cielo, el vendedor dijo al chico:

- **¿Ves cómo sube? No es el color lo que hace subir a los globos, hijo mío, sino lo que llevan dentro.**

**Temas para el diálogo.**

¿Qué nos enseña esta historia que acabamos de leer? ¿Por qué?

¿Qué lleva “dentro” la gente en nuestra sociedad? Ponemos ejemplos.

¿Es justificable alguna discriminación por razón de raza o creencias? ¿Por qué?

